

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

SUMA MÚLTIPLES CARGOS DE ALTO NIVEL

García Harfuch asumirá la SSPC con 16 años como profesional en seguridad

DAVID SAUL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

Una de las principales fortalezas de Omar García Harfuch como futuro responsable de la seguridad pública federal en México es su vocación de policía. Desde hace 16 años ha sido un profesional de la seguridad.

De 42 años y originario de Cuernavaca, Morelos, García Harfuch es licenciado en derecho y maestro en administración pública; además, tiene estudios en seguridad nacional e internacional por la Universidad de Harvard, en Estados Unidos.

Su carrera de policía la inició en 2008. Como su padre, Javier García Paniagua, y su abuelo, Marcelino García Barragán, ha llegado a ocupar altos mandos de policía en el país, como la desaparecida Policía Federal, la Agencia de Investigación Criminal de la FGR y las policías de la Ciudad de México, tanto la preventiva como la de investigación (en ambas fue titular).

Aunque tuvo oportunidad de incursionar en el mundo político, no sólo por su carisma y aceptación que ha tenido al interior de Morena —donde ya se le considera como el *superpolicía*—, García Harfuch optó por consolidar su carrera policial.

En noviembre pasado García Harfuch ganó con amplia ventaja la encuesta de Morena para la candidatura a la Jefatura al Gobierno de la Ciudad de México. Obtuvo 40.5 por ciento de las preferencias.

No obstante, alineado al proyecto de la cuarta transformación, García Harfuch decidió declinar a favor de Clara Brugada, quien obtuvo 26.7 por ciento. La justificación oficial fue un tema de paridad.

Pero la realidad es que lo esperaba su vocación, a la cual no re-

nunció ni siquiera tras el atentado que sufrió el 26 de junio de 2020, cuando un comando del CJNG le disparó 414 veces a su camioneta.

“Tras el atentado nadie, ni mis hijas, pensó en que yo renunciara; así como tengo un compromiso absoluto con la ciudadanía, tengo un compromiso con mi equipo y también con mi familia, donde hay un ejemplo que dar”, dijo en una entrevista con la periodista Mónica Garza.

42

AÑOS

de edad tiene Omar García Harfuch, nacido en Cuernavaca.



2024-09-24

Brugada iniciará su mandato autorizando un ilegal Mega proyecto inmobiliario.

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<http://www.agendadeinversiones.com.mx/ultimas-noticias/brugada-iniciara-su-mandato-autorizando-un-ilegal-mega-proyecto-inmobiliario/>

La constructora GICSA logró, después de 9 años de mantener suspendida una obra por negativas para su autorización, que el próximo gobierno de la ciudad, que encabezará Clara Brugada, autorice la construcción de un megaproyecto en la Avenida Palmas 915, en donde se unificaron 3 predios, con una superficie de 8,649 metros cuadrados. El mega proyecto consiste en una torre de 17 pisos para oficinas y vivienda, 11 pisos para estacionamientos y un centro comercial, que no cuentan con las autorizaciones debidas, de acuerdo con la normatividad de diversas dependencias del gobierno capitalino, como son las secretarías de Desarrollo Urbano y Vivienda, así como la de Medio Ambiente, ya que en la zona sólo se permiten edificaciones de tres niveles.

Por supuesto, los residentes de Lomas de Chapultepec y zonas aledañas, preparan una lluvia de amparos que obscurecerán los que no hace mucho hacía el llamado cártel inmobiliario, que tanto fue criticado por el partido Morena y sus funcionarios. No son pocos los residentes afectados que se preguntan cómo se logró desactivar las prohibiciones que durante 9 años eran tema prohibido, y, ahora, en unos cuantos días después de las elecciones, se podrá continuar con la construcción que colapsará la zona, por el tráfico, y que reducirá el agua potable a la zona.

La constructora GICSA, de la dinastía encabezada por Abraham y Elías Cababie Daniel, está al frente de esta magaconstrucción. Muchos de los requisitos para construir son fijados por el Gobierno de la Ciudad de México, y por ello es que de manera sospechosa, el proyecto se reanudará una vez que inicie el mandato de Brugada, a pesar de que Mauricio Tabe, alcalde reelecto en Miguel Hidalgo, considera que ese tipo de construcciones deben cumplir con la legislación y la aprobación de los vecinos.

Los diputados locales de Morena-Verde, Guadalupe Chávez, María Guadalupe Morales, Norberto Sánchez, Carlos Mirón, Javier Ramos, y Victor Hugo Lobo, modificaron el uso de suelo para construir grandes obras, sin que fuera necesaria una consulta con los vecinos, lo cual es inaceptable y desatará una lluvia de amparos. Lo anterior, no obstante que Mauricio Tabe, alcalde reelecto en Miguel Hidalgo, está a favor de que este tipo de obras deben cumplir con la ley y la aprobación de los vecinos, por un lado, y el gobierno de la CDMX, encabezado temporalmente por Martí Batres, quien no decide nada. Esta mega construcción, desatará el interés de otras constructoras que han realizado grandes obras, como los realizados en la delegación Miguel Hidalgo, en avenidas como Miguel de Cervantes Saavedra, Schiller y Tres Picos, identificadas por los vecinos como obras del llamado cartel inmobiliario.

CÓDICE

Brugada, oportunidad de reconciliación en la CDMX

Juan Manuel Asai
nacional@cronica.com.mx



Ha sorprendido el cuidado que ha tenido Clara Brugada para preparar su llegada a la jefatura de Gobierno de la CDMX. Después de los jaloneos del proceso interno de Morena para elegir candidato no quedó en una posición cómoda. Sin embargo, con el paso de las semanas ha demostrado que era, desde el principio, la mejor opción.

Su paso por la alcaldía de Iztapalapa no pasó desapercibido para nadie, comenzando por los vecinos de esa demarcación que, sin importar los partidos políticos que prefieran, reconocieron que hizo un trabajo efectivo. El tiempo puso a cada uno en su lugar. La conformación de su gabinete dejó en claro que hará un gobierno serio, sin aventuras. Recurrió a cuadros probados, con experiencia en cientos de batallas políticas, no todas ganadas, pero que muestran que son personas que dominan su oficio, confiables. César Cravioto, Pablo Yanes, Pablo Vázquez, Juan Pablo de Botton, Inés González, Alejandro Encinas, Alejandra Frausto, entre otros, pueden competir sin desdoro alguno con cualquier otro equipo de gobierno a nivel estatal o incluso federal.

Más allá de esto, en los meses posteriores de la elección tuvo el tino de bajarse del circo de la sucesión federal que por momentos dio pena ajena. También tomó distancia de los cambios en Morena donde una generación de nuevos valores tomó un atajo riesgoso para llegar a puestos que otros pelean por décadas. Acaso a eso se deba la madurez mostrada por Clara, a que durante su carrera no tomó atajos, ha recorrido las calles a ras de suelo.

Por su larga experiencia en Iztapalapa sabe qué es lo que les duele a las alcaldías, cuáles son sus resortes reales de poder y conoce los beneficios electorales que brinda el contacto diario con los ciudadanos, que se sienten tomados en cuenta, no solo con los programas sociales, que son sustantivos, sino una amplia gama de servicios públicos.

Claro mostró su músculo en la ciudad e impuso su candidatura sin ser la preferida de quienes tomaron las principales decisiones, pero ya tiene todo listo para llegar al Palacio del Ayuntamiento que es, no descubro nada, la mejor plataforma para aspirar a la nominación presidencial. Cárdenas, López Obrador, Ebrard, Claudia, ya lo ratificaron sin lugar a duda. Lo que necesita Clara para meterse a la pelea en una eficiente estrategia de comunicación política. La doctora Sheinbaum tuvo el acierto de detectar desde el principio que era la favorita de López Obrador y alrededor de esa idea construyó su candidatura. El meollo de su estrategia de comunicación política fue esa: expandir la certeza de que era la única en la que López Obrador confiaba plenamente.

Clara tendrá que encontrar su propia carta de presentación tanto para la ciudad como a nivel nacional. Ha logrado algo interesante, bajar el nivel de hostilidad entre los habitantes de la CDMX por diferencias políticas. Que ella y su

próximo secretario de Gobierno repitan que trabajarán en total coordinación con los alcaldes surgidos de la oposición es un buen principio. Por ahí podría ser, que Clara represente una oportunidad real para la reconciliación.

Glifos

Enrique Galindo, alcalde de San Luis Potosí, fundamenta la eficacia de su mandato en la capital del estado en que, más allá de los lemas publicitarios, sí escucha a la gente y gracias a eso en lugar de dar palos de ciego pone diseños políticas públicas que dan resultados inmediatos, desde la seguridad al turismo, que por cierto están hermanados, porque un destino incapaz de ofrecer seguridad a sus visitantes no tiene oportunidad de crecer. Los habitantes de la ciudad perciben los resultados. Dieron su aval en las urnas. Galindo ganó la reelección, con lo que podrá dar continuidad a los avances y quedar listo para lo que venga •

jasaicamacho@yahoo.com



2024-09-25

Brugada, oportunidad de reconciliación en la CDMX

Autor: Juan Manuel Asai

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/opinion/brugada-oportunidad-reconciliacion-cdmx.html>

Ha sorprendido el cuidado que ha tenido Clara Brugada para preparar su llegada a la jefatura de Gobierno de la CDMX. Después de los jaloneos del proceso interno de Morena para elegir candidato no quedó en una posición cómoda. Sin embargo, con el paso de las semanas ha demostrado que era, desde el principio, la mejor opción.

Su paso por la alcaldía de Iztapalapa no pasó desapercibido para nadie, comenzando por los vecinos de esa demarcación que, sin importar los partidos políticos que prefieran, reconocieron que hizo un trabajo efectivo. El tiempo puso a cada uno en su lugar. La conformación de su gabinete dejó en claro que hará un gobierno serio, sin aventuras. Recurrió a cuadros probados, con experiencia en cientos de batallas políticas, no todas ganadas, pero que muestran que son personas que dominan su oficio, confiables. César Cravioto, Pablo Yanes, Pablo Vázquez, Juan Pablo de Botton, Inés González, Alejandro Encinas, Alejandra Frausto, entre otros, pueden competir sin desdoro alguno con cualquier otro equipo de gobierno a nivel estatal o incluso federal.

Más allá de esto, en los meses posteriores de la elección tuvo el tino de bajarse del circo de la sucesión federal que por momentos dio pena ajena. También tomó distancia de los cambios en Morena donde una generación de nuevos valores tomó un atajo riesgoso para llegar a puestos que otros pelean por décadas. Acaso a eso se deba la madurez mostrada por Clara, a que durante su carrera no tomó atajos, ha recorrido las calles a ras de suelo.

Por su larga experiencia en Iztapalapa sabe qué es lo que les duele a las alcaldías, cuáles son sus resortes reales de poder y conoce los beneficios electorales que brinda el contacto diario con los ciudadanos, que se sienten tomados en cuenta, no solo con los programas sociales, que son sustantivos, sino una amplia gama de servicios públicos.

Claro mostró su músculo en la ciudad e impuso su candidatura sin ser la preferida de quienes tomaron las principales decisiones, pero ya tiene todo listo para llegar al Palacio del Ayuntamiento que es, no descubro nada, la mejor plataforma para aspirar a la nominación presidencial. Cárdenas, López Obrador, Ebrard, Claudia, ya lo ratificaron sin lugar a duda. Lo que necesita Clara para meterse a la pelea en una eficiente estrategia de comunicación política. La doctora Sheinbaum tuvo el acierto de detectar desde el principio que era la favorita de López Obrador y alrededor de esa idea construyó su candidatura. El meollo de su estrategia de comunicación política fue esa: expandir la certeza de que era la única en la que López Obrador confiaba plenamente.

Clara tendrá que encontrar su propia carta de presentación tanto para la ciudad como a nivel nacional. Ha logrado algo interesante, bajar el nivel de hostilidad entre los habitantes de la CDMX por diferencias políticas. Que ella y su próximo secretario de Gobierno repitan que trabajarán en total coordinación con los alcaldes surgidos de la oposición es un buen principio. Por ahí podría ser, que Clara represente una oportunidad real para la reconciliación.

Glifos

Enrique Galindo, alcalde de San Luis Potosí, fundamenta la eficacia de su mandato en la capital del estado en que, más allá de los lemas publicitarios, sí escucha a la gente y gracias a eso en lugar de dar palos de ciego pone diseños políticas públicas que dan resultados inmediatos, desde la seguridad al turismo, que por cierto están hermanados, porque un destino incapaz de ofrecer seguridad a sus visitantes no tiene oportunidad de crecer. Los habitantes de la ciudad perciben los resultados. Dieron su aval en las urnas. Galindo ganó la reelección, con lo

que podrá dar continuidad a los avances y quedar listo para lo que venga.

Más columnas de opinión

Alegre, el CEO de TelevisaUnivision que levanta suspiros

México en desaceleración económica